

JEUX OLYMPIQUES DE PARIS 2024 : UNE ÉDITION UNIQUE.



J'ai eu l'occasion d'assister aux Jeux de la XXXIIIe Olympiade, à Paris. J'ai eu la chance de participer aux JO au Mexique en 1968. Cette fois, j'ai vraiment apprécié car j'y étais avec une partie de ma famille et ce fut une expérience formidable.

Faisons un peu d'histoire. Les Jeux Olympiques ont débuté dans la Grèce antique, il y a environ 2 800 ans. Ils sont appelés ainsi parce que leur siège social se trouvait dans la ville d'Olympie. Il faudra attendre la fin du XIX^{ème} siècle pour qu'un Français nommé Pierre Frèdy, baron de Coubertin, reprenne l'idée. Si l'idée des Jeux olympiques d'antan était d'unir le monde grec à travers des compétitions sportives, l'idée d'aujourd'hui est également la même : unir l'humanité tous les quatre ans - les Jeux olympiques d'été et d'hiver - au-delà de nos différences.

Les Parisiens ont essentiellement fui pendant les festivités olympiques. Parfois, la ville peut sembler à moitié déserte. Il y avait beaucoup de sécurité : outre les forces de sécurité françaises, il y en avait beaucoup d'autres venant de pays du monde entier. Le Mexique ne fait pas exception, puisqu'il a envoyé des éléments de la Garde nationale. En revanche, l'inauguration a été un grand



spectacle que même la pluie n'a pas pu arrêter. Des délégations d'athlètes déambulaient le long de la Seine, et le plus gros navire était celui des États-Unis. En celui de l'Espagne, il y avait aussi de nombreux participants. Celui du Mexique n'était pas mal du tout.

L'organisation a été excellente. Par exemple, il y avait des bénévoles en uniforme et formés qui guidaient et soutenaient les participants à l'événement. En revanche, les compétitions se sont déroulées dans des lieux emblématiques. Par exemple, le tir à l'arc a eu lieu aux Invalides. Escrime et taekwondo au Grand Palais. Et balades à cheval au château de Versailles. Ce sont des lieux avec une grande histoire, vraiment uniques et extrêmement beaux. Et cela rend sans aucun doute les Jeux olympiques encore plus agréables.

La plupart des médailles ont été remportées par des participants de pays développés. La France a montré l'exemple de la manière dont des Jeux Olympiques plus durables peuvent être organisés. Pour l'instant, ils établissent un standard très élevé pour les pays hôtes de demain, et je suis très heureux d'avoir pu y assister.